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宗教界共識反「佔中」
管浩鳴批陳日君朱耀明煽動違法「宗教不會叫人暴力抗爭」

台灣近日反服貿行動，演變成「佔領立法
院」甚至闖進「行政院」破壞的局面，然

而本港反對派以及「佔中」發起人，就聲言要引
進台灣式的抗爭，聲稱要學習台灣「佔院」，要
「佔領立法會」，而帶頭鼓吹此等違法行為者就
包括朱耀明及陳日君，備受本港各界批評。

騎虎難下 失控難以預料
管浩鳴昨日在接受本報專訪時認為，近期台灣

「佔領立法院」等事件發生後，讓人更了解群眾
運動最終或只會失控收場，譬如佔領者在「行政
院」胡亂翻閱文件等，並指台灣已出現了「騎虎
難下」的失控情況，學生領袖可能沒有鼓勵人進
入「行政院」破壞，但現實上卻出現這些難以預
料的情況，相信「佔中」亦可能出現有關情況。
他直言台灣的局面，難以說服人「佔中」不斷

強調的「非暴力」本意，也難以做到所聲稱的
「愛與和平」，更令人質疑「佔中」會否出現遭
難以預計的「騎劫」，演變成像台灣一樣難以控
制的局面，最終更只會令本港兩敗俱傷：「香港
今天是否去到一個地步，需要這樣表達？……我
不明白『佔中』如何愛與和平。」
管浩鳴對「佔中」以癱瘓中環要脅中央政

府，以接受「佔中」者要求的做法不敢苟同。
他批評道：「這種有要脅式的情況，我覺得已
經失去其本身所謂『和平與愛』……無論他們
曾說過（『佔中』）是手段，最終他們是不想
做的。」

要脅中央難稱「愛與和平」
身為宗教界的一員，管浩鳴透露，他曾與包括

佛教、道教等團體討論「佔中」等相關問題，宗
教界已有基本共識，就是不希望「佔中」發生，
而不同宗教的理念都是以和平、友愛為最大前
提，「宗教不會叫人暴力抗爭的」。
他並強調，正如「佔中」發起人之一戴耀廷亦

曾提及行動是犯法的，相信宗教界的人不應鼓勵
人去參與違法行為，「宗教界人士不會話畀人
聽，告訴人去衝紅燈是正確的，我想我們做不
到」，他促請發起「佔中」的人應顧及他人，
「（發起『佔中』）那些人不要只為自己無限的
訴求，也要顧及別人」。

宗教人士不應高調「踩界」
被問及與反對派友好的陳日君及朱耀明等積極

為行動說項，管浩鳴強調尊重不同人的看法，但

明確指出：「宗教人士某程度不適合參與太多這
類……這般高調參與這類『好踩界』的情況。」
被問到「佔中」發起人又聲稱要以行動作「公

民的覺醒」，呼籲市民本着「良知的呼喚」參
與，管浩鳴回應時指出，「香港的良知、公義是
很足夠的……香港人亦有足夠的判斷力，不用他
們去喚醒（良知）」，不同意「佔中」是可以喚
醒人良知的方法。
對於現時「佔中」發起人搬出「公民抗命」為

行動辯護，管浩鳴強調，不能拿馬丁．路德金年
代的美國與本港相提並論，「香港不過是選舉問
題，而你又去公民抗命，這就離題萬丈」。
他續說，當時黑人是遭到壓迫，可謂「被視

為二等公民」，然而本港是中國一部分，更沒
有被視為「二等公民」，「中央人民政府究竟
對香港有甚麼壓迫呢？它沒有壓迫過我們，亦
沒有不予我們言論自由等等」，認為不應在一
些問題過分對中央政府「扣帽子」，相信這是
不公道的。
管浩鳴又表示，未來會考慮與不同宗教再討論

此問題，但他表示會以一些座談會，讓不同宗教
可以帶出和平、友愛等訊息。他又相信有需要發
聲，將有機會的衝突化解。

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）「佔領中環」發起人之一朱

耀明以牧師身份煽動違法行為，

天主教香港教區退休主教陳日君

更聲言或「代表天主教」參與

「佔中」。香港聖公會教省秘書

長管浩鳴牧師昨日在接受本報專

訪時強調，本港宗教界已有基本

共識，就是不希望「佔中」發

生，擔心會演變成如台灣現在難

以控制的局面，更批評有宗教界

人士不斷鼓勵市民與違法行為，

猶如告訴人「衝紅燈是正確的」

一樣。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反
對派堅持提出不符基本法規定的所
謂「公民提名」，並聲稱不接納他
們的建議，就是「假普選」。香港
聖公會教省秘書長管浩鳴牧師在接
受本報專訪時，表明不同意有部分
人「假設性地認為會有篩選（出
現）」，而在沒有實質證據揣測指
某些人不能「入閘」，是「不理性
的估計」。
管浩鳴在接受訪問時，回應到反
對派提出的「公民提名」、「政黨
提名」等方案。他強調，普選應該
依法，並形容那些不跟從基本法規
定的建議是「牽強」的。他也不認
同「普選有真假之分」，相信只是
不同人對提名門檻高低的考慮。
管浩鳴認為，由於基本法並無具

體訂明提名委員會的組成，大家應
該在本港的憲制框架下聚焦討論有
關問題，如是否保持1,200人的委員

人數等都有討論的空間。

「愛國愛港」已於基本法反映
被問及中央政府對特首提出的要

求，尤其是「愛國愛港」的問題被
反對派借題發揮，管浩鳴相信，中
央政府原意是希望本港長治久安，
故要求特首候選人愛國愛港，不過
是希望候選人不會「打對台」。
他認為社會上部分人不應扭曲

這些要求，應了解到基本法對特
首的職責已反映出有關條件的需
要。
他並強調，任何地方的民主進程

應該是循序漸進的，本港過去沒有
普選，這是第一次，但並非終極一
次，故不論反對派或中央，現在應
先互諒互讓，通過理性、務實的討
論達至共識，讓2017年先落實「一
人一票」的普選，其後再討論可否
進一步完善有關的選舉辦法。

普選須依法 無分真與假
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香港文匯報訊（記者
鄭治祖）反對派近期不
斷叫囂要為違法「佔
中」向台灣反服貿運動
「取經」，港區全國人
大代表顏寶鈴昨日指
出，台灣的集會對本港
毫無借鑒作用，因為
「佔中」目的是向中央
要求違反基本法等憲制
基 礎 的 所 謂 「 真 普
選」，勢將嚴重衝擊本港經濟，影響政改進程。她又
批評，「佔中」主事者戴耀廷、李卓人等為了給「佔
中」正名，明知行動很有可能會導致混亂，但仍然一
意孤行，煽動小部分市民禍亂本港，行為自私自利、
不顧大局，港人應予以嚴正譴責和反對。
顏寶鈴在接受本報採訪時表示，目前很多民意調

查均顯示，大部分受訪市民都不贊成「佔中」，更不
認為「佔中」可以達至普選，只有小部分反對派在興
風作浪；本周日反對派發起的所謂「佔中抗爭集
訓」，號稱有200多人報名，但結果只有50多人到
場，可見「佔中」破壞本港的繁榮穩定，不得民心。

中環金融心臟 不容破壞
她續說，中環是本港金融的心臟，「佔中」勢必影響
本港的金融及商貿運作，破壞經濟秩序。她引述有經濟
學者預料「佔中」一日，本港就會損失超過16億元，
有金融界代表更估計「佔中」1小時，本港就會損失100
億元的成交額，進而削弱外來投資者的信心，或令原有
投資者撤離；同時，也不可避免給做小本生意的市民和
商戶帶來損失，影響大眾市民的生計。
對於戴耀廷等人聲稱要請台灣反服貿運動發起人

來港「交流經驗」，顏寶鈴指出，台灣的集會對本港
毫無借鑒作用：一是兩地政制不同，本港已經回歸
17年，實行「一國兩制」，是中國的一個行政區
域，與台灣不能相提並論；二是訴求不同，台灣是反

對某項協議的簽署，而「佔中」的訴求在於實現所謂的違反基
本法等憲制基礎的「真普選」，並且其行為將嚴重衝擊本港經
濟發展，影響政改進程。
她認為，任何民眾表達意見的方法，都應該在遵守法治和紀

律的前提下和平進行，衝擊政府重地不合法治精神，有損社會
政治安定；同樣，港人在表達任何訴求時，亦應該保持冷靜理
性的態度，「佔中」會威脅社會秩序和市民的正常生活，對凝
聚社會共識並沒有正面作用。

為自利煽違法 應予譴責
顏寶鈴又批評，「佔中」煽動公眾違法，嚴重衝擊本港法治

精神，而戴耀廷、李卓人等人為了給「佔中」正名，聲稱「佔
中」完全符合「以法達義」的法治要求，戴耀廷自己都知道
「佔中」行為很有可能會導致混亂，但仍然一意孤行，煽動小
部分市民禍亂本港，實是自私自利、不顧大局，港人應予以嚴
正譴責和反對。

■顏寶鈴

何濼生批「台獨」引港損法治

「佔中」金
融組別人士錢
志健日前在報
章撰文，聲稱
自己代表本港
金融界和大部

分港人支持「佔中」。資深金融界人士、「幫港出聲」執
行委員馮家彬昨日批評，錢志健以金融界和絕大部分港人
代表自居，是自我膨脹。他認為錢志健所謂本港普選藍本
可影響內地民主憲制的說法，更是顛倒憲制角色，亂吹
「井水侵犯河水」，強佔道德高地，毫無道理。馮家彬認
為，金融界沉默多數根本不支持「佔中」，業界人士有需
要撥亂反正，避免騎劫。
馮家彬昨日在接受本報訪問時表示，《信報》上月24日

刊出錢志健文章，其中處處以代表金融界和幾近全部港人
自居，令他十分反感。馮家彬指出，文中提及向中央反映
有關「公平競爭、公平社會」等「十點訴求」，又稱「相
信也是99.99％香港人的渴求」，凸顯強佔道德高地的霸道
態度。
馮家彬說，錢志健是「佔中」核心分子，更以「佔中」

金融組別自居金融界人士，以為能代表金融界，四處鼓吹
「佔中」，但他質疑錢志健在金融界內地位不能代表金融
界，他說：「我同業界好多人士接觸都未聽過佢個名，佢
在業內根本缺乏認受性，點可代表金融界說話？處處自居
金融界講嘢只係自我膨脹。」

內地資金撤走 行家生計受損
馮家彬指出，金融業是本港第二大經濟支柱，金融從業
員佔整體就業人口6%，不少業界人士深明金融發展離不開
內地支持，若本港失去國際金融中心地位，內地資金轉到
其他地區投資，將直接影響本港大批金融從業員生計。他
批評「佔中」就是要擾亂中環秩序，在金融業界本身完全
缺乏支持者。
他直言，大部分金融從業員都敢怒不敢言，成為沉默多

數，長此下去，被一些亂發聲的自稱代表金融界人士說了
一些話，漸漸只會變成金融界也支持「佔中」的假象，故
有需要出來撥亂反正，避免騎劫。
錢志健在文章中又聲言本港推動政改可以影響內地民主
憲制。馮家彬強調，本港是中國一個特別行政區，根據基
本法和人大有關決定落實政改，中央在本港政制發展上有
重要的憲制角色。他批評以為香港政改可影響內地憲制是
邏輯顛倒，而且鼓吹「井水侵犯河水」，有違「一國兩
制」原則。
馮家彬認為，任何人不應以「民主」為由隨意佔領公眾
地方，如果「佔中」失控，後果非常嚴重。他呼籲一些打
着「民主」旗號的人有不同意見亦應理性討論，不能以霸
佔的態度騎劫他人意見。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對於「佔
中」試圖引入「台獨」勢力，嶺南大學公共
政策研究中心主任何濼生昨日，非法佔領行
動並非文明社會應該做的行為。他又批評本
港有部分反對派不斷與台灣聯繫，希望將台
灣的「亂子」引入香港，令人感到憂慮。

非法佔領 文明社會不為
何濼生昨日在評論台灣反服貿事件時指

出，作為持有公權者，應該在法律的架構
下，有效去運用本身的公權，而非衝出法律
的框架，做出各種非法佔領，這並非文明社
會應該做的行為。
他續說，台灣部分學生的爭拗點，只是不

認同議事程序，但「如果不認同，就應該修

改有關程序，而不是
做出一些無理的佔領
行為」，且台灣領導
人馬英九是經過民選
程序產生的領導人，
某些人不能因為不喜
歡就推翻他，並根據
自己的喜好隨意去解
釋法律及憲制安排，這是很危險的事。
何濼生批評，本港有部分反對派不斷與台

灣聯繫，希望將台灣的「亂子」引入本港，
令人感到憂慮，並擔心本港引以為傲的法治
受到破壞。「香港的法治在全球排行第十六
名，較美國的第十九名更高，能夠擁有這麼
高的位置是不容易的。」

■何濼生 鄭治祖 攝

■ 馮 家 彬
（右二）認
為金融界沉
默多數根本
不支持「佔
中」。
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■馮家彬指
出「佔中」
將影響大批
金融從業員
生計。圖為
中環一景。
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馮家彬：金融界沉默多數要發聲
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批「卒仔」錢志健騎劫業界煽「佔中」


